
 

 

 

 

 

 

令和２年１月８日 

湖西高校生と議会活性化推進特別委員会

の意見交換会 

 

実施報告書 

 

 

 

 

 

 

 

 

  湖西市議会 



 

 

はじめに 

 

湖西市議会では、“市民が主役で、活発な議論をする、見える議会”の実現の

ため、活動を展開しています。 

選挙権年齢の18歳への引き下げを踏まえ、「若者の議会活動に対する認知度の

向上」を図るとともに、「若者の考えを政策・提言に反映させる」「若者がまちづ

くりを考える」きっかけづくりとするため、平成29年から毎年、湖西高校生徒と

の意見交換会を開催しております。 
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１．意見交換会の概要 

開催日 令和２年１月８日（水） 

開催時間 13時15分から15時25分まで 

会 場 
湖西市役所３階 議場・議長室 

委員会室・第２議員会議室・第３議員会議室・議員会議室 

参加者数 湖西高校生 35人（２年生） 

出席議員 

議会活性化推進特別委員会委員 

中村博行、菅沼 淳、柴田一雄、三上 元、福永桂子、土屋和幸、

楠 浩幸、加藤弘己、神谷里枝 

次 第 

１．開  会（委員長 中村 博行） 

２．あいさつ（議長 加藤弘己） 

３．日程説明 

４．議員紹介 

５．議場・議長室見学 

６．意見交換  司会…高校生、◎…アドバイザー、○…記録 

Ａ班：高校生９名 

委員会室（◎柴田一雄、○中村博行） 

Ｂ班：高校生９名 

第３議員会議室（◎土屋和幸、○楠浩幸） 

Ｃ班：高校生９名 

第２議員会議室（◎神谷里枝、○菅沼淳） 

Ｄ班：高校生８名 

議員会議室（◎三上元、○加藤弘己） 

※全体サポート 福永桂子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲議場見学の様子 
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２．意見交換   

 (Ａ班)  

「教育、学び、スポーツに関して湖西市に要望すること」 

高校生の意見 議員の意見 

〇運動がしやすい空間で、スポー

ツを推奨する所、総合公園公園な

どが欲しい。 

 

 

 

 

 

〇近くの公園に遊具をいれてもら

って体を動かしたい。 

 

 

〇佐吉記念館を大きくして、もっ

と色々な人に佐吉の歴史に触れて

もらいたい。鷲津の人は豊田佐吉

について勉強しています。もっと

みんなん知ってもらいたい。 

機織り体験をし、自分で織ったも

のがもらえると記念になるので

は。 

 

〇湖西高校で湖西市のイベントを

実施してもらいたい。今回の様な

話し合いや、企業や、行政の職員

さんと関わり、いろんな経験を積

みたい。 

 

【その他の意見】 

○教材の本を多く取り扱っている

図書館を増やしてほしい。自習が

できる図書館が欲しい。 

 

 

 

〇湖西市には、ちょっと遠くなるが運動公園があ

りウォーキングなんかをやっている人もいます。

また、野球・陸上・テニス・その他の運動ができ

ます。今年はオリンピックがあり、聖火リレー出

発点でもあります、運動・文化について、国とと

もに議会でも新しことが発信できるとよいです

ね。 

 

〇外国の遊具を用いて、こどもの年齢・発達段階

に応じて、様々な遊びができるところが、浜名湖

競艇場ができました。 

 

〇皆さんは記念館に行ったことが有りますか。佐

吉記念事業で機織り機を作ったので体験できま

す。あの中には佐吉が勉強した小屋もあります。 

 

 

 

 

 

 

〇学校の特色をＰＲしてください。 

市の行事を高校で使ってやってください。 
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「人口減少傾向の湖西市はどうしたら魅力的な市になるのか」 

高校生の意見 議員の意見 

〇市民会館の復活をして欲しい。 

楽屋があり、ステージが広く、楽

器などを置ける場所を備えて、歌

舞伎や中学校・高校のアンサンブ

ルの発表会などが出来ると良い。 

 

 

 

〇大学や専門学校が近くにあれ

ば、地元に就職してくれるのでは

ないか。 

 

 

〇鷲津駅に北口ができ、周辺の店

や駐輪場が増えるとよくなるので

は。 

 

 

【その他の意見】 

 

〇結婚式場・映画館が欲しい。 

 

 

〇市民会館建設に向けて、無作為に選べれた世代

も職業も違う20人と地元高校生４人による市民会

議が開かれ、ロードマップを作っています。 

2029年供用開始、鷲津小・中学校の付近で、学校

などとの複合施設の建設を計画しています。 

市のホームページでも「市民会館ロードマップ」

で検索してみると、状況が確認できます。 

 

〇湖西市は昼・夜間人口の差が１万人ぐらいある

ので、市は昼間働きに来ている人に住んでもらえ

るように、「職住接近」を合言葉に、移住定住施

策のＰＲをしています。 

 

〇新所原駅も改修をし、駅が南北に通れるように

なった。その結果がどうかわからないが、大きな

薬局ができます。このように鷲津駅もなると良い

ですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ａ班 



4 

(Ｂ班)  

「教育、学び、スポーツに関して湖西市に要望すること」 

高校生の意見 議員の意見 

○鷲津駅の北口が欲しい。高校生

だけでなく、風の杜に住んでいる

人も使いやすい。自転車通学の人

も便利だと思う。 

 

○市内の畜産臭気がきつい。 

 

 

 

 

 

○コーちゃんバスをもっと増やし

て欲しい。便が増えたら利用した

い（知波田地区在住生徒）。 

 

○鷲津駅東側の歩道橋が危ない。

錆びていて穴が開いていたり、雨

の日は水がたまる。 

 

○部活「漫研」で活動している

が、湖西市内に絵を教えてくれる

人がいないか。 

 

〇筋力トレーニングができるジム

を充実して欲しい。 

 

 

〇鷲津駅東、湖岸道路が暗いの

で、防犯灯を設置して欲しい。 

 

【その他の意見】 

〇鷲津駅東、湖岸道路堤防が低

く、潮をかぶる時がある。 

○高校から鷲津駅に行く途中にコ

ンビニが欲しい。 

○北口が出来るのは、ＪＲ側がそれを作ることが

必要だと思わないと中々進まない。市では、近い

うちに鷲津駅西側の踏切を広げることを計画して

います。 

 

○非常に難しい問題です。鷲津地区に養豚業者が

あり、市は消臭剤や臭気モニターなどで対策に努

力をしています。ただ、それが原因で住みたくな

いという人もいる。畜産農家側も非常に気にはか

けています。少しずつ改善はしていますけど。 

 

○市は毎年のように便の改正を考えています。高

校生が使うのでは、贅沢かもしれないけどデマン

ド型タクシーという制度の実証も始めました。 

 

○市にしっかり伝えます。 

 

 

 

〇市内にはイラストレーター、絵画等のアーティ

ストが居ますので、必要であれば紹介できます。 

 

 

〇男女別のジムが必要、提案する。 

筋力トレーニングは、指導するトレーナーも必要

では。指導できる人は湖西市内にもいるのでは。 

 

〇調べて提案します。 
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「人口減少傾向の湖西市はどうしたら魅力的な市になるのか」 

高校生の意見 議員の意見 

○屋台がいっぱい出るイベントが

欲しい。 

 

 

○イルミネーションで商店街を飾

るのはどうか。 

 

 

○外国人に優しいまちづくりをし

たら良いと思う。高校の中でも外

国の生徒も多いので、標記などを

わかりやすくすると良いと思う。 

 

○まちの活性化になって良いと思います。おいで

ん祭の時などに高校生に屋台などを出してもらえ

たりすると活気が出ると思います。 

 

○鷲津駅前は飾られているけど、まち全体をもっ

と賑やかにということは非常に良い考えだと思い

ます。 

 

○防災訓練などは外国の人でも参加しやすいよう

に案内はされていて、病院や市役所でも通訳はい

ます。実際に外国の人からどういったものが必要

かを確認して、進めることが大事だと思います。 

 

【議員から生徒への質問】 

○湖西市にずっと住み続けたいと思うか。 

⇒「住みたい」は１名。 

⇒市が行う市民アンケートでは市民の７割の人が住み続けたいと回答しています。 

「定住」は湖西市の重要なテーマとなっています。 

 

○どんなところに住みたいか。 

 ⇒都会へ一度は行ってみたい。都会より田舎の方が良い。静岡県内で湖西市以外の

まちに行きたい。湖西よりもっと田舎で暮らしたい。 

 

○都会へ出たい理由は。 

 ⇒湖西市にはオシャレな職場が無い。テレビなどメディア関係の仕事をしたい。 

 ⇒今、オシャレな職場が無くても、クリエーターとして起業したり、活動ができま 

す。メディアの仕事をして、湖西市をＰＲして欲しいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｂ班 
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(Ｃ班) 

「教育、学び、スポーツに関して湖西市に要望すること」 

高校生の意見 議員の意見 

○外国人生徒のための通訳が欲し

い。 

 

 

〇鷲津駅北側の湖岸に沿った通学

路に防犯灯の整備と歩行者だけで

なく自転車も通行できるようにし

て欲しい。 

 

〇湖西高校として「あらいじゃ

ん」へのバザー出店は可能か 

 

【高校に対する要望】 

〇教室にエアコン設置をして欲し

い。校舎内のトイレの位置（各階

の隅、トイレのない階）等、不便

な環境を改善して欲しい 

 

 

〇日本の環境（小・中）で教育を受け、日本語を

理解できることから必要ないのではないでしょう

か。 

 

〇高校や自治会から市へ要望をしていただくと、

整備が進むと思います。議会も応援していきたい

です。 

 

 

〇可能だと思います。商工会（新居・湖西）、市

に問い合わせをしてください。 

 

【議員から生徒への質問】 

〇市は奨学金返還支援制度を考えているが、卒業後に制度利用のため地元（湖西市） 

就職を希望しますか。 

⇒生徒９名のうち１名が奨学金を利用。 

今はわからないが、将来就職を希望する職場が市にあれば利用するのではないか。 

 

 

 

「人口減少傾向の湖西市はどうしたら魅力的な市になるのか」 

高校生の意見 議員の意見 

〇街灯・防犯灯が少ない（白須賀

全体）。 

 

〇鷲津駅北側に改札口が出来ると

良い。 

 

○畜産臭気がくさいので、解決し

て欲しい。 

〇高校から市もしくは地元自治会へ要望をしてい

ただくと、対応していただけます。 

 

〇以前からの懸案であるが、ＪＲの意向もあり難

しいです。駅西側踏切の拡幅は決定しています。 

 

○臭いがあって住みづらいという人もいるのが事

実です。市も県と協力して、今年度臭い対策に取
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〇「さわやか」が新所原にも欲し

い 

 

 

〇市が土地代等を一部負担し、店

を立てやすくする。 

 

 

 

 

〇「コーちゃんバス」の増便をし

て欲しい。（白須賀） 

 

 

 

 

【その他の意見】 

〇公共トイレが少ない。 

〇古い建物を利用した宿泊施設を

作ったらどうか。 

 

り組んでいます。市民の人にモニターになっても

らうなどしています。人口を増やす為には、しっ

かり対策が必要なことだと認識しています。 

 

〇民間業者が決めることで市が経営に介入できな

いです。市民として「さわやかに」どんどん要望

してください。 

 

〇営利目的とする一部民間業者への公費負担は公

平ではないです。市の所有する土地を売却するた

めの公募はされています。最近１件売却が決定し

ました。また、産婦人科開業誘致に無償貸与の条

件で公募もしています。 

 

〇使い勝手が悪いという声は承知しています。利

用者が少なく、予算も必要なことから難しいのが

事実です。ダイヤ、路線等は定期的に検討変更さ

れています。市と企業が連携して、交通の便を良

くするための施策検討を始めることが決まってい

ます。 

 

 

 

【議員から生徒への質問】 

〇市民会館は必要だと思うか。 

 ⇒利用したことがないのでわからない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｃ班 



8 

(Ｄ班)  

「教育、学び、スポーツに関して湖西市に要望すること」 

高校生の意見 議員の意見 

○テニスコートを増やして欲し

い。 

 

 

〇水球ができるプールを考えて欲

しい。 

 

 

 

 

 

【その他の意見】 

〇運動公園陸上競技場にタータン

ゴムをつけてほしい。 

 

〇運動公園、新居スポーツ広場、民間ではビボー

ンがあります。市としては、運動公園、新居スポ

ーツ広場を充実させたいですね。 

 

〇アメニティプラザだと難しい。プールを運営す

るのには非常にお金がかかります。浜松市のトビ

オを利用していただきたい。湖西市の人口規模、

財源では無理があります。 

お金がかからないスポーツでボルダリングができ

るようになると良いなと思います。 

 

 

「人口減少傾向の湖西市はどうしたら魅力的な市になるのか」 

高校生の意見 議員の意見 

〇鷲津駅北口に出入口を設けてほ

しい。 

 

 

 

〇鷲津駅東にある歩道橋が老朽化

して危険があるし暗い。 

 

 

〇湖西市（鷲津地区）には、子ど

もを遊ばせたり、子育てにふさわ

しい遊園地が少ない。（新所原にあ

るような公園） 

 

【その他の意見】 

〇湖西市だけにあるおしゃれなレ

ストランがあった方が良い。 

 

○かなりの建設費用がかかります。ＪＲは、利用

者の数がそれほど多くないことから、費用をかけ

るよりも、少し歩けば歩道橋があるから、それを

利用してもらえばと思っているようです。 

 

〇市の部局へ連絡し、対応したいと思います。 

 

 

 

〇子どもを増やすことは大切なことで親孝行で

す。子育てにふさわしい公園は必要だと思います

が、財政的な問題もあるので考えさせていただき

たいです。 
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〇豚のにおいがくさい。夏になる

と浜名湖がくさく、教室まで臭

う。暑さと両方で大変である。 

 

○自転車通学がしやすい湖岸の道

路の整備をして欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｄ班 
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３．意見交換会を振り返っての感想 

 

◎議会活性化推進特別委員会の振り返り 

日  時  令和２年２月３日(月) 午後１時30分から（委員会室） 

【学校側の準備】 

・高校側からのテーマ提出。事前勉強もしてもらい良かった。 

 

【当日の生徒の様子】 

・生徒からは積極的な意見交換ができた。 

・図書館や鷲津駅周辺の通学路に関すること等、高校生らしい目線での意見を多く聞く

ことができた。 

 

【運営時間】 

・時間が短かった。（特に議場見学や議長室の見学） 

 

【これからの意見交換会の方法について】 

・議会として、高校生に何を求めるか議論したい。 

・意見交換で出た問題、課題をどのようにフィードバックするかが、今後の高校生との

意見交換を続けるかの課題。 

・議会から出前講座を利活用して現状把握を行って頂いてから意見交換を行えばもっと、

建設的な意見が出るのでは。 

・高校生への主権者教育の一環だと割り切るのであれば、もっと内容を精査して学校と

調整する必要がある。 

・学校教育で政治に関心を持てるような教育をしていただきたい。 

・市外の学校へ通学している高校生も参加できる企画を計画してはどうか。 

 

 

 

 


